

シリーズ  
教育  
No.40

# 「夢」と「志」をもつ生徒の育成のため、 「ふるさと教育」を大切にしています。



## 八百津東部中学校

本校では、学校の教育目標を達成するため、「夢」と「志」をもって生きていこうとする生徒の育成に努めています。そのための重要な手立てとして、地域との関わりを大切に「ふるさと教育」に力を入れています。

### 1 杉原千畝氏の生き方からその素晴らしさを学ぶ。

各学年が実施する5月の宿泊研修の中で、施設を訪問し、講師の先生方とのふれあいの中で、次のように杉原千畝氏の生き方を学んでいます。



#### 1年生 杉原千畝記念館を訪問して（八百津研修）

○人道の精神から、人種や民族を問わず、自らを犠牲にしても、多くの人々の命を救った杉原千畝氏の思いと決断にふれ、人権尊重の意識を高めます。

#### 2年生 敦賀ムゼウムを訪問して（若狭研修）

○敦賀市には、杉原千畝氏の決断により、ビザを手にしてナチスから逃れてきた人々が滞在していました。当時の敦賀市の人々は、温かい心でその方々を受け入れ、思いやりの心を持ってその滞在を手助けしました。千畝氏と同じ思いで行動した敦賀の人々の姿にふれ、杉原氏の功績が全国に広がっていることを実感しました。



#### 3年生 杉原美智氏の講話から（東京研修）

○杉原美智氏は、杉原千畝氏のご長男の配偶者です。千畝氏の功績を語り継ぐ活動を精力的に行ってみえま



す。講話を通して改めて生徒たちは、千畝氏の行動の偉大さと、生き方にあこがれを持ち、命を大切にすることや、他人の痛みがわかる人になっていくことを決意します。

### 2 地域に関わり、「ふるさと」のために、活動する喜びを学ぶ。

生徒たちは、「地域」と関わる活動を積極的にしています。

#### ①地域行事におけるボランティア活動

- ・毎年6月に実施される八百津坂等の花壇整備作業で、地域の方といっしょに汗を流します。



- ・保育園の夏祭りや地区の夏祭りにスタッ

フとして参加し、行事を盛り上げます。

- ・久田見地区、潮南地区の運動会では、選手兼スタッフとして参加し、会の運営を助けると共に、地域の方々と交流を深め、一日を過ごします。

#### ②地域のお年寄りの方々との交流

東部三地区のお年寄りの方々との交流を積極的に進めています。手紙や葉書による交流のほか、体育祭・合唱祭などの学校行事の際は、招待状を送ったりしています。また、ご自宅訪問も実施しています。

東部デイサービスセンターや、地域にある特別養護老人ホームへの訪問活動にも力を入れています。その際には本校の誇りである「合唱」を披露しています。たいへん感動していただけるので、生徒にとっても励みになっています。



こうした活動に参加することで、生徒たちは、八百津町そして東部地区を愛し、ふるさとに誇りを持ちます。今後も地域のために行動できる生徒の育成に一層力を入れていきます。